



Assembleia da Freguesia de Valhascos

Acta 2021/4

Reunião Ordinária de 15 de dezembro de 2021

Local de realização Sede da Junta de Freguesia



Assembleia da Freguesia de Valhascos

Ata 2022/5

Aos quinze dias do mês de Dezembro do ano de dois mil e vinte e um, nos termos da alínea b) do n.º 1, do art.º 54.º, da Lei 169/99, de 18 de setembro, com a redação dada pela lei 5-A/2002, de 11 de Janeiro, reuniu pelas vinte horas e nove minutos, em sessão Ordinária, a Assembleia de Autarquia de Freguesia de Valhascos, na Sede da Junta de Freguesia, presidida pelo Presidente da Assembleia, Paulo Alexandre Nunes Martins, com as presenças dos membros 1º Secretário Orlanda Margarida Duarte Cabaço, 2º Secretário José Manuel Rosa Fernandes, Vogal Maria João Chaves dos Santos, Vogal José António da Conceição Ribeiro, Vogal Ana Paula Amaro Costa, Vogal António Jorge Reis Esperto. Foi feita a chamada e verificando-se que a assembleia estava reunida com número legal para deliberar foi aberta a reunião, iniciando-se assim a sessão com uma breve introdução como iria funcionar as assembleias para o quadriénio, procedeu de seguida a leitura da Ordem de Trabalhos que passo a descrever:-----

1. Período antes da ordem do dia;
2. Apreciação da Informação do Sr. Presidente acerca da atividade da junta e da situação financeira da freguesia (de acordo com a alínea v) do artigo 18 da lei número 75/13, de 12 de Setembro);
3. Aprovação do regimento da freguesia;
4. Apresentação do relatório parcial de contas de 01 janeiro a 12 de outubro do corrente ano.
5. Aprovação do mapa de pessoal
6. Orçamento, PPI, Grandes Opções do Plano e Atividades mais Relevantes para ano 2022
7. Intervenção do público.

Tendo sido dado início á ordem de trabalhos.-----

1. Período antes da ordem do dia

Tomou a palavra o Sr. Presidente, qual questionou a assembleia se tinham alguma questão para colocarem ao executivo-----

Tomou a palavra a Srª Ana Paula que referiu que havia dois caminhos com valas muito fundas provocadas pelas chuvas, na zona da Lameira/Ribeiro Travesso e o caminho de S. Bartolomeu. Perguntou ainda se a máquina afeta à junta, vai comunicar a estar disponível para uso da população para pequenos trabalhos.-----

Sr. Presidente da junta tomou a palavra e referiu que o caminho de S. Bartolomeu ia ser arranjado nos próximos dias, em relação ao outro não tinha conhecimento, mas iria verificar a situação. Em relação à máquina é intenção deste executivo a criação de regulamento interno, para manter a disponibilidade da máquina a toda a população. Não havendo questões passou-se de imediato ao ponto seguinte.-----

2. Apreciação da informação do Sr. Presidente acerca da atividade da junta e da situação financeira da freguesia

O Sr. Presidente da Assembleia deu a palavra ao Presidente, o qual informou que a situação financeira é estável, não havendo dívidas, nem processos judiciais. Informou ainda que foi estabelecido um protocolo entre a junta de Valhascos e a junta de Sardoal, onde os Valhascos cede a máquina e o Sardoal os meios humanos e materiais para limpeza da aldeia, não existe meios monetários envolvidos.-----

3. Aprovação do Regimento da Freguesia

Tomou a palavra o presidente da assembleia, o qual apresentou uma proposta de alteração ao artigo três do regimento, com alteração do horário das dezanove horas às vinte e uma horas. De seguida colocou o Regimento da Freguesia á votação, o qual foi aprovado por unanimidade.-----

4. Apresentação do relatório parcial de contas de 01 janeiro a 12 de outubro do corrente ano

Neste ponto tomou a palavra a Sr. Tesoureiro Luis Amaro, que fez uma breve apresentação das contas, referindo que a despesa ascendeu 52.502,31€, a receita 54.318,64€, apresentando um saldo para a gerência seguinte de 1.815,83€.-----

Apresentou também os documentos do PPI e das AMR, desta conta gerência partida. Referiu ainda que a contas nesta data são apenas para conhecimento, pois as contas só iram ser aprovadas em abril do próximo ano.-----

5. Aprovação do mapa de pessoal



Assembleia da Freguesia de Valhascos

O Sr. Presidente informou eu não houve alteração ao mapa de pessoal, o qual foi colocado á votação, tendo sido aprovado por unanimidade-----

6. Orçamento, PPI, Grandes Opções do Plano e Atividades mais Relevantes para ano 2022

Neste ponto tomou a palavra a Sr. Tesoureiro Luis Amaro, qual apresentou o orçamento, onde referiu que o mesmo tem um valor de 76.165,64€. Sendo distribuído da seguinte forma, despesa corrente 63.720,16€, despesa de capital 12.445,48€, isto para a despesa. Em relação à receita é o seguinte, receita corrente 74.292,64€, receita capital 1.820,00€ e outras receitas 50,00€-----

Em relação ao documento das AMR, referiu que está orçamentado uma verba, no montante de 1.800,00€ para apoio a instituições sem fins lucrativos, 1.200,00€ para fazer fase a eventos da junta de freguesia e ainda uma verba de 4.120,00€ para dar continuidade ao centro cívico. -----O PPI

apresenta um valor de 12.435,48€, que foi distribuído por várias rubricas conforme orçamento em anexo.---- Posto isto, o presidente da assembleia questionou os membros, se alguém queria colocar alguma questão.----- Tomou a palavra a Srª Ana Paula, questionou se a verba para as valetas não era insuficiente. Perguntou ainda se existe alguma verba para resolução do problema das casas de banho públicas, pois se o proprietário da loja desligar o contador a mesma ficam sem luz. -----

O Sr. presidente da junta respondeu que essa verba é apenas para o combustível da máquina. Em relação as casas de banho é intenção resolver essa situação, separando as ligações.-----

Tomou a palavra o Sr. António Jorge que questionou o executivo se iam abrir o centro cívico.-----

O Sr. presidente da junta respondeu que é essa a ideia dar continuidade ao centro cívico, para que as pessoas possam conviver umas com as outras.-----

Não havendo mais perguntas o orçamento foi colocado a votação tendo sido aprovado por unanimidade.-----

7. Intervenção do público

O Sr. Presidente da Assembleia perguntou se algum elemento do público pretendia intervir.-----

O Sr. Fernando Silva, começou por felicitar o executivo, de seguida sugeriu ao executivo que seria pertinente a criação um regulamento específico para o cemitério, questionou qual dos três elementos do executivo, visto que a lei assim o permite iria estar meio tempo, ao serviço da freguesia-----

O Sr. Presidente da junta, respondeu que não tem conhecimento sobre este assunto, mas que está aberto a opiniões/sugestões para assim proceder em conformidade.-----

Sobre este assunto entreviu o Sr. presidente da assembleia, que disse que este tema já foi falado em várias assembleias, e que talvez seria pertinente a criação do mesmo, visto que já existe em algumas freguesias.-----

Voltou a tomar a palavra o Sr. Presidente da junta, e disse que tinha conhecimento sobre a lei que preve o meio tempo para um do membros, mas que só entrará em vigor a partir de 1 janeiro de 2022. -----

O Sr. Presidente da assembleia deu a palavra ao Sr Ramiro da Neta, que questionou o executivo com seguintes questões:-----

- A canalização das águas da rua das figueiras não foram bem-feitas;-----
- Se a junta não tem material, como andaimes, talochas, pás, etc;-----
- Qual o valor da obra da rua da Santa?-----
- Qual foi a despesa com o pessoal?-----
- Se luz das casas de banho, não é possível ser ligada à rede pública?-----
- Se o lagar paga algum valor a junta por a máquina estar lá na época da azeitona?-----
- A junta não tinha 300€ ou 400€ para me pagar, e depois vai dar 4000€ á igreja. -----
- Que ele próprio foi beneficiado pelo uso da máquina, mas que prestou alguns serviços a junta em troca.-----
- Falta um espelho na rua do Outeiro. -----
- Como é possível uma campa que foi comprada, ser lá sepultada outra pessoa que não era da família. -----
- Falta de alcatrão na rua da Santa, na Rua das Figueiras e na rua 8 Setembro, que deveriam falar com a Câmara para virem tratar desse assunto. -----



Assembleia da Freguesia de Valhascos

Tomou a palavra o presidente da junta para responder as questões colocada, começando por falar da rua das figueiras mencionando que as manilhas que foram colocadas são pequenas, e que a obra está concluída, em relação as ferramentas a junta não têm ferramentas quando necessárias o pedreiro traz as suas próprias ferramentas, mas que de futuro irão adquirir algumas. Em relação a rua da Santa não sabe o valor, mas que irá averiguar. Em relação ao pessoal da junta não é possível ter mais funcionários, pois não existe orçamento para tal, fase a isto a junta tenta combater este problema com o pessoal através os programa de emprego inserção. Em relação a luz do WC, irá questionar a câmara se não existe a possibilidade de ser ligada a iluminação pública. A máquina no lagar está lá a custo zero. Em relação ao 4000€, possivelmente haveria outra possibilidade. Os espelhos, a sinalética e o alcatroamento das ruas é da responsabilidade da câmara que irá levar esses assuntos à câmara.-----

De seguida tomou a palavra o Sr. José Ribeiro, que perguntou se existe a possibilidade das águas de rua António Alves Pereira, serem desviadas, pois quando chove muito as águas atingem muita velocidade.-----

O Sr. Presidente da junta respondeu que essa situação já estava sinalizada, e que vão analisar, mas a solução talvez passe por colocar uma grelha. -----

Tomou a palavra o Sr. Amável questionou o executivo em relação às águas do largo que deveriam ser ligadas o esgoto, que existe ao fundo do largo dois cortes no pavimento para ligar as condutas do esgoto e da água, e que existem esgotos a céu aberto.-----

O Sr. Presidente respondeu que em relação ao esgoto a céu aberto, que iria analisar pois não tem conhecimento, em relação as obras do largo vai tentar contactar a câmara municipal.-----

E, não havendo mais nada a tratar, o Senhor Presidente deu por encerrada a reunião eram vinte e uma horas e quinze minutos, do que para constar e devidos efeitos, se lavrou a presente ata, que depois de considerada em conformidade, vai ser assinada pelo Senhor Presidente Paulo Martins e por mim, Orlanda Cabaço primeira secretária, que a redigi, subscrevi e assino. -----

Valhascos, 15 de dezembro de 2021
Os Membros da Assembleia,
1º Secretário,

(Orlanda Margarida Duarte Cabaço)

Presidente da Assembleia,

(Paulo Alexandre Nunes Martins)